
【2 学期終業式 校長講話より】      

校長 佐伯 英徳
（前略）最初に、１年生ですが、四中の２大行事であ

る「合唱祭」と「ロードレース大会」において、学年目標

の「尊重」という柱のもと、互いの個性を認め合い、支え

合って協力しながら何事にも一生懸命に取り組みました。

特に、合唱祭では１年生らしい元気で明るい全体合唱と

クラス合唱を聴かせてくれました。また、SDGs をテー

マにした「狛江探検」では時間のない中、タブレット端末

を駆使して工夫をこらした事後発表をしてくれました。

１月２２日からの戸狩移動教室では、全員でルールを守

りながら楽しいスキー実習に取り組んでほしいと思いま

す。

２年生は、すでに生徒会や学校行事、部活動等におい

て四中の中心となって活動しつつあります。合唱祭では

一人ひとりが役割を果たすとともに、互いの頑張りを認

め合っている姿はもとより、３年生の合唱を超えられる

ように頑張りたいという頼もしいコメントも目にするこ

とができました。１月１５日からは昨年実施できなかっ

た戸狩移動教室に出かけます。スキー実習や民宿での宿

泊を通して、「みんなのために尽くす気持ちと感謝の気持

ち」を一人ひとりが行動で示し、「お互いを認め合い、助

け合う学年」を目指してほしいと思います。

そして、３年生ですが、合唱祭では、まさに「互いに

響き合い、高め合える集団」としての力をいかんなく発揮

し、素晴らしい合唱を披露してくれました。現在、皆さん

は進路決定という厳しい場面に立っています。不安にな

ることもあるかと思いますが、ある意味受験は団体戦で

す。「支え合い助け合いながら高め合って成長してきた」

皆さんであれば、その壁も乗り越えられると信じます。校

長面接では緊張の中、自分の考えや思いを一生懸命に伝

えてくれています。今後も心身の健康を保ち、学校の授業

をベースに最後まで粘り強く学習に取り組むことで希望

する進路を獲得してほしいと思います。

2 つ目の話は通知表についてです。通知表については、

１学期の終業式でも話をしましたが、各教科の評価・評定

だけではなく、担任の先生が保護者の方に向けて、皆さん

の学校生活の様子を伝えるために書いた通信欄を確認し

てください。そこに書かれた自分のいい所はさらに磨き

をかけ、課題については謙虚に受け止め、３学期には改善

できるよう、努力してほしいと思います。

最後に、すでに配布されていると思いますが、「不安や

悩みがあるときは、一人で悩まず相談しよう」ということ

で様々な相談窓口を示しています。先生方やスクールカ

ウンセラーは不安や悩みを抱えている皆さんの力になり

たいと心から願っていますし、皆さんには学校以外にも

相談する場所がたくさんあります。悩んでいることや、心

配なことがあったら、どんな小さなことでもいいので、一

人で悩まず、勇気をもって相談してほしいと思います。

今日、配布される学校だよりに昨年度と同様、＜２０

２２年を振り返る＞として 1 月から 12 月までの出来事

を掲載しました。徐々にコロナ前の四中に近づきつつあ

るとように思いますが、コロナとインフルエンザの同時

流行も懸念されます。今できる感染防止策を改めて徹底

して有意義な冬休みを送ること、そして、生徒も教職員も

全員、元気に令和５年１月１０日の３学期始業式を迎え

ることを約束し、令和４年度第２学期を終業します。

https://www.komae.ed.jp/jh/

＜２０２２年を振り返る＞
月 出来事

1月
オミクロン株感染急拡大・まん延防止措置13都県（1/21～2/13⇒延
長へ）、３学期始業式リモート（1/11）、２年戸狩移動教室（1/16
～1/18）

2月 北京冬季オリンピック・パラリンピック開催（2/4～）、学年末テス
ト（2/24・25）、ロシアのウクライナ侵攻（2/24～）

3月

３年性教育講演会（3/2）、１年喫煙防止講演会・３年いのちの授業
（3/4）、まん延防止措置の延長（3/4～）、四中スペシャル
（3/5）、アスリート派遣事業（3/7）、音楽のまち～狛江
（3/10）、生徒会お別れ会（3/15）、第４２回卒業式（3/18）、ま
ん延防止措置解除（3/22）、修了式（3/25）

4月
１学期始業式（4/6）、第４３回入学式（4/7）、多摩川清掃
（4/9）、NRT（4/12）、３年全国学力調査（4/19）、生徒総会
（4/28）

5月
１年食育講演会（5/6）、部活動保護者会・PTA総会（5/7）、３年高
校の先生の話を聞く会（5/12）、３年児童・生徒の学力向上を図るた
めの調査（5/16）、沖縄復帰５０年（5/15）、体育祭（5/28）

6月

２年児童・生徒の学力向上を図るための調査（6/1）、１年校外学習
「マザー牧場」（6/2）、セーフティ教室（6/3）、学校運営協議会➀
（6/6）、スポーツテスト（6/7）、３年進路説明会（6/10）、１年
児童・生徒の学力向上を図るための調査（6/14）、期末テスト
（6/17・20・21）、３年修学旅行「函館・青森」（6/29～7/1）、
東京都感染レベル引上げ（6/30）

7月

２年職業講話（7/1）、２年薬物乱用防止教室（7/6）、土曜授業公
開・引取り訓練（7/9）、１学期終業式（7/20）、三者面談（7/21～
29）、学習教室（7/21～7/25）、狛江杯「バレー」（7/23）、イカ
ダレース（7/24）、合唱NHKコンクール（7/27）

8月
狛江杯「バスケ」（8/6・27）、吹奏楽コンクール（8/9）、狛江杯
「サッカー」（8/19）、水泳教室（8/19・22・23）、２学期始業式
リモート（8/25）

9月

狛江杯「バスケ」（9/4）、おやじバレーボール（9/4）、主権者教育
リモート（9/13）、生徒会役員選挙（9/15）、大型台風１４号九州
上陸（9/18）、中間テスト（9/20・21）、オミクロン株対応ワクチ
ン接種始（9/20）、２年TGG（9/22）

10月

「インフルエンザとコロナの同時流行懸念」都モニタリング
（10/6）、道徳授業地区公開講座（10/8）、合唱祭（10/11：あさお
市民館）、ロードレース大会（10/21）、P連バレーボール大会
（10/23）、３年特別面談（10/24～11/1）、６年生学校見学会
（10/26）、オリンピアン講演会（10/31）

11月
地域防災体験授業（11/5）、期末テスト（11/10・11・14）、２・
３年がん教育講演会（11/15）、都９月１４日以来の１万人超え
（11/15）、１年狛江探検（11/18）、３年ESAT-J（11/27）

12月
三者面談（12/2～12/9）、おやじソフトボール大会（12/3）、学校
運営協議会②（12/6）、２学期終業式（12/23）



がん教育講演会 ２年・３年

１１月１５日（火）にトータス往診クリニック院長の大橋晃太先生をお招

きしてがん教育講演会を２年生と３年生の合同で行いました。がんの要因と

病状の進行、早期発見と早期治療の重要性について、そして医師としてのご

経験等をお話しいただきました。早期発見することでかなりの確率で治るこ

とや早期発見のための検診の重要性を知ることが出来ました。また養護教諭

の佐藤先生からは、がんの要因である生活習慣病を防ぐためには、バランス

の良い食事や適度な運動をするなど、規則正しい生活を送ることの大切さを教えていただきまし

た。改めて日頃の生活習慣を見直し、家族の健康を思いやる機会になりました。

狛江探検 １年

１１月１７日（木）に１年生は、SDGs の重点１７項目を題材に、狛江市

の抱える課題や問題を見つけに、市役所を中心にして班別で市内を探検しまし

た。当日は市役所の職員の皆様や様々な場所で対応してくださった多くの皆様

のご協力をいただき、無事狛江市の調査探検を行うことが出来ました。後日、

各班は総合的な学習の時間で調べたことをまとめ、パワーポイントを使って工

夫を凝らした発表を行いました。狛江市の現状と課題や問題を楽しくわかりや

すく発表してくれました。自分たちの住む狛江市について、より深く知ること

ができた「狛江探検」になりました。

表彰関係

■薬物乱用防止標語コンクール

― 薬物に 僕の人生 ゆずらない ― 地区会長賞 ２年 男子

― 絶対に 薬で未来を 変えさせない ― 佳作 ２年 女子

― 薬物を 使いと開く 悲劇の門 ― 佳作 ２年 女子

■ごみ減量標語コンクール

― 大切に 使い続ける 最後まで ― 優秀賞 ３年 女子

■税についての作文

「税金のあり方について」 東京都立川都税事務所長賞 ３年 女子

※ 学校 HP 版には１月の行事予定を掲載していません。


